

### **Productores atribuyen a especuladores la escasez y subida de precio del arroz**

La Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca) atribuyó la subida de precios del quintal de arroz, en la ciudad de Cochabamba, a la especulación y ocultamiento del producto por comerciantes mayoristas e intermediarios.

El presidente de la Fenca, Gonzalo Vásquez, dijo ayer que debido a noticias surgidas sobre dificultades en la cosecha, los intermediarios estarían creando un clima de inseguridad en el mercado nacional para subir precios.

“En este momento algunas riadas e inundaciones que se han presentado están dificultando la cosecha de arroz, pero no podemos adelantarnos que la cosecha será buena o mala. A razón de esas noticias, la especulación ya se está dando en el mercado con los saldos de arroz del año pasado”, sostuvo.

En su criterio, los elevados precios del arroz podrían mantenerse por algunas semanas más; pero a partir de mayo, “el precio bajará abruptamente debido a que los mismos intermediarios buscarán acopiar arroz al precio más bajo posible, para obtener ganancia”, dijo.

Vásquez dijo que en este momento no hay desabastecimiento del producto en Santa Cruz ni en Cochabamba, debido a la existencia de importantes volúmenes estocados tras la cosecha del año pasado.

Informó que, a nivel nacional, la cantidad sembrada de arroz bordea las 145 mil hectáreas.

“Según nuestras proyecciones, este año vamos a tener cerca de 400 mil toneladas de arroz con cáscara, equivalentes a unas 300 mil toneladas de arroz blanco para el consumo nacional”, explicó Vásquez.

### **La Razón / La Paz**

#### **Bolivia venderá a Venezuela 12 mil t de leche en polvo**

El Gobierno confirmó ayer que se exportará 12 mil toneladas (t) de leche en polvo a Venezuela. El Órgano Ejecutivo dijo que es la primera vez que se exporta el producto a ese mercado. El 11 de abril de este año, el gerente general de Industrias Agrícolas de Bermejo SA (IABSA), Mario Gallardo, informó a La Razón que el Ejecutivo autorizó la exportación de leche, azúcar, arroz y maíz al mercado venezolano.

El viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo Morales, confirmó ayer que la empresa estatal Insumos Bolivia (IB) efectuará la compra directa de los cuatro alimentos y los venderá a Venezuela.

Indicó que se venderá 12 mil t de leche en polvo al mercado venezolano, pero que la Planta Industrializadora de Leche (PIL Andina) aún tiene que cumplir “con una norma boliviana de fortificación de la leche que se está evaluando para ver los precios”.

Recordó que PIL Andina exporta leche de forma constante a su casa matriz Grupo Gloria SA del Perú y que a través de ese país se comercializa el alimento a otras naciones. Sin embargo, dijo que es la primera vez que se exportará el producto a Venezuela.

Consumo. El 2 de abril, el director de Pro Bolivia, Óscar Alcaraz, dijo a la estatal ABI que antes de la aplicación del fondo Proleche la industria láctea en el país acopiaba cerca de 700 mil litros de leche por día mientras que a inicios de este año se reportó una acumulación superior a los un millón de litros diarios. Explicó que desde 2011 el

consumo de leche en Bolivia subió a 40 litros per cápita por año gracias a los incentivos a la producción primaria del lácteo.

Por otro lado, Morales agregó que se exportarán 60 mil t de los excedentes de azúcar, los cuales no pudieron vender los ingenios por la restricción que hay. “Se prevé que máximo en un mes se empiece a trasladar el azúcar a través de un puerto peruano y de ahí se hagan los envíos”.

Añadió que se prevé vender 90 mil t de maíz de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), que pasarán por pruebas de laboratorio para obtener el registro sanitario.

## **La Razón**

### **Carniceros inician paro en rechazo a control tributario**

Cochabamba. Advierten con alza de Bs 5 por kg



Escasez. Un transportador de carne de res descansa en su carretilla al lado de los puestos de venta vacíos. Fernando Cartagena.

La Razón / A. Melgarejo, W. Chipana / Cochabamba, La Paz

01:48 / 16 de abril de 2013

Los carniceros de Cochabamba iniciaron desde hoy un paro general indefinido en rechazo a la disposición emitida por el fisco que les obliga a emitir factura. La dirigencia advirtió que la medida causará el alza del precio de la carne en Bs 5 por kilogramo.

Los comercializadores de carne de res asumieron esta medida luego de intentar dialogar con las autoridades del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) Regional Cochabamba para revertir la medida, que ya fue implementada.

El dirigente de los matarifes, Edwin Zapata, señaló que debido al paro de 24 horas realizado el domingo no hay carne de res en los friales y mercados. Advirtió que si se realiza la emisión de facturas, la carne se incrementará en Bs 5 por kilogramo (kg). El kg de carne subiría de Bs 24 a Bs 29. “No se ha llegado a ningún acuerdo, por tanto se ha declarado el paro indefinido. Hasta que no se solucione este tema no va a haber carne”, aseguró Zapata.

Posición. La Razón intentó comunicarse con las autoridades de Impuestos para conocer su posición sobre el conflicto, pero no fue posible. En la Unidad de Comunicación del SIN Regional Cochabamba se informó que requieren la autorización de la oficina central de La Paz.

Zapata explicó que el sector está catalogado en los rangos 2 y 3 del Régimen Simplificado y por este motivo el SIN determinó que estos negocios deben pasar al Régimen General. “Si vamos a facturar tendríamos que incrementar el precio (del kilo de carne de res) y vamos a hacer daño a toda la población pobre, no queremos subir el precio de la carne”, señaló. El paro indefinido es apoyado por los vendedores de carne de pollo. Los comercializadores de carne de res en Cochabamba asciende a unos 400, apuntó.

El secretario ejecutivo de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Francisco Figueroa, dijo que hoy los gremiales realizarán una movilización nacional en contra de los “abusos que están cometiendo los empleados del Servicio de Impuestos” con la clausura de tiendas, almacenes y puestos de venta. También indicó que los empleados del fisco están “exigiendo” a los vendedores a “que se inscriban en el Régimen Simplificado”.

“El otro motivo es con la Aduana, pero queda pendiente el tema del tránsito de la mercadería de un lugar a otro”, manifestó.